

# Lo más destacado de la semana

*Boletín semanal*

No. 5 / 31 de marzo de 2023

## 1. Estados Unidos y Japón firman un acuerdo bilateral sobre minerales críticos

La representante comercial de Estados Unidos, Katherine Tai y el embajador de Japón en Estados Unidos, Tomita Koji firmaron un acuerdo bilateral sobre minerales críticos. Tras las negociaciones, este acuerdo prohíbe a las Partes introducir restricciones bilaterales a la exportación de minerales como el litio, níquel y cobalto, y proporciona a los vehículos eléctricos fabricados por productores japoneses, un mayor acceso a nuevas exenciones fiscales en el país norteamericano. De acuerdo con las declaraciones oficiales de la Oficina del Representante Comercial de Estados Unidos (USTR), este acuerdo busca fortalecer y diversificar la cadena de suministro de los minerales críticos, y promover la adopción de vehículos eléctricos (ver [aquí](#)).

## 2. Reino Unido se une al CPTPP

Reino Unido se adhiere al bloque comercial de once países parte del espacio de libre comercio del Tratado Integral y Progresista de Asociación Transpacífico (CPTPP). De acuerdo con la declaración oficial del Gobierno británico, después de dos años de negociaciones, se confirma la incorporación de su país al acuerdo comercial. Esta adhesión será un complemento a los acuerdos comerciales bilaterales que Reino Unido mantiene con algunos países miembros, con el objetivo de reducir los aranceles sobre algunos bienes, y las barreras a los servicios y al comercio digital. El acuerdo deberá ser ratificado por el Parlamento británico y por el resto de los países miembros, entre ellos, Australia, Brunéi, Canadá, Chile, Malasia, México, Japón, Nueva Zelanda, Perú, Singapur y Vietnam (ver [aquí](#)).

## 3. Japón restringe la exportación de equipos utilizados en la producción de chips

El Gobierno de Japón anuncia un plan para limitar las exportaciones a China de 23 materiales usados para fabricar semiconductores. De acuerdo con un comunicado emitido por el Ministerio de Economía, Comercio e Industria de Japón, el país impondrá controles a la exportación de seis categorías de equipos utilizados en la producción de chips, incluidos los de limpieza, deposición, litografía y grabado, por medio de la solicitud de permisos especiales para enviar al país asiático este tipo de bienes, con el objetivo de limitar los avances militares chinos. La decisión de Tokio llega luego de las medidas adoptadas por Washington en octubre, en las que Estados Unidos intensifica los controles de exportación de las empresas chinas de semiconductores (ver [aquí](#)).

## 4. Estados Unidos anuncia lineamientos adicionales sobre la provisión de créditos fiscales a vehículos eléctricos

El Departamento del Tesoro de Estados Unidos emitió una propuesta de norma en relación con las desgravaciones fiscales impuestas a los vehículos eléctricos en el país norteamericano. Se espera que estos lineamientos reduzcan significativamente la lista de vehículos eléctricos acreedores a los créditos fiscales federales, debido a los nuevos requisitos que establece esta propuesta, entre ellos, que al menos el 50% de los componentes de una batería de un coche eléctrico se produzcan en Norteamérica, y que el 40% de los minerales utilizados en la fabricación de las baterías procedan de fuentes nacionales o de países con los que Estados Unidos tenga un acuerdo comercial, otorgando una desventaja a productores de vehículos importados, entre ellos, Japón, Corea del Sur y la Unión Europea (ver [aquí](#)).